



**mouvement  
écologique**

## **Poursuivre l'augmentation des subventions pour le remplacement du chauffage et l'assainissement énergétique!**

Le gouvernement a décidé de ne pas prolonger les subventions ("Top up") dans le domaine de l'énergie (énergies renouvelables, assainissement...), qui ont été augmentées dans le cadre du "Solidaritéspak 2.0" et qui arrivent à échéance à la fin de l'année.

Même sans ces "top ups", le Luxembourg dispose de subventions assez généreuses dans le domaine de l'énergie par rapport à d'autres pays de l'UE. De plus, un certain nombre de communes accordent également une aide financière supplémentaire.

Il est donc compréhensible que les subventions "top up" pour les installations solaires introduites dans le cadre du "Solidaritéspak 2.0" ne soient pas reconduites, étant donné que l'aide est particulièrement élevée pour ces installations.

Mais la décision du gouvernement de ne pas prolonger les "top-ups" pour le remplacement des installations de chauffage à énergie fossile et la rénovation énergétique des logements est extrêmement problématique aux yeux du Mouvement Écologique. Le remplacement des installations de chauffage à base d'énergies fossiles, en particulier par des pompes à chaleur, est d'une importance capitale pour la transition énergétique. Il s'agit d'ailleurs d'une mesure centrale du plan national pour l'énergie et le climat, auquel le nouveau gouvernement a souscrit conformément à l'accord de coalition. Il en va de même pour la rénovation énergétique !

Les pompes à chaleur, par exemple, sont actuellement bien plus chères que les systèmes de chauffage à combustible fossile. Sans l'augmentation des subventions, plus d'un propriétaire continuera donc probablement à se tourner vers les systèmes fossiles.

Des subventions élevées ont un sens tant que des technologies d'avenir alternatives utiles et importantes ne sont pas encore "généralisées", notamment en raison de leur coût. C'est encore le cas des pompes à chaleur dans les bâtiments existants. De même, on sait que l'assainissement énergétique est également lié à des coûts élevés...

Le gouvernement a maintenant annoncé qu'il allait élaborer un nouveau système de soutien, mais on ne sait pas encore ce que cela signifie en détail.

Le Mouvement Ecologique est favorable au maintien des subventions "top-up" pour les pompes à chaleur ainsi que pour la rénovation énergétique jusqu'à ce que ce nouveau système soit établi et mis en pratique. Il serait irresponsable de supprimer les subventions actuelles majorées avant que le nouveau système ne soit en vigueur.

C'est indispensable, en particulier pour les ménages les plus modestes, mais aussi pour la classe moyenne, si souvent citée. La transition écologique ne peut réussir que si la dimension sociale est prise en compte. Il faut en outre mentionner que le gouvernement prévoit certes dans l'accord de coalition de mettre en place des instruments améliorés pour soutenir les ménages financièrement plus faibles, mais que cela n'a pas encore été fait, ce qui est compréhensible. Les aides générales ne doivent en aucun cas être réduites avant que ces nouveaux systèmes ne soient mis en place.

Le Luxembourg sera représenté à la conférence internationale sur le climat (COP28) dans les semaines à venir. Le nouveau gouvernement a affirmé à plusieurs reprises qu'il considérerait la crise énergétique et climatique ainsi qu'une indépendance énergétique renforcée comme une priorité. Ce dossier n'est malheureusement pas un bon départ jusqu'à présent et le Mouvement Ecologique mise sur le fait que des améliorations seront apportées à la décision. Dans un souci de crédibilité politique, mais surtout pour aborder réellement la crise climatique et garantir une certaine justice sociale sur ce point.

Mouvement Ecologique asbl

1.12.2023